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作为创业项目孵化器，创业

公社联合创始人兼执行社长李

易对于选择创业项目也有自己

的心得。“ 项目一定要有技术含

量。这包括两方面，要么就是项

目本身有技术含量，要么就是实

际科技含量并不高，但是在行业

里还是有技术含量的项目。”

“ 在中国商业模式已经被

过分关注，项目归根结底还是

技术含量的问题。创业也好投

资也好，我们更愿意选择坚持

走细分领域技术含量路线的企

业。”对于目前投资者极力推崇

商业模式创新的现象，李易显

得很担忧。

他举例说：“ 中国的信息化

安全在美国面前就像裸奔。中

国在信息化领域没有公司吗？

不是。但是很多公司到了一定

程度就不去研究很深的技术，

去玩资本了。最终我们还是要

回到实体经济。”

“ 我们鼓励创业者将新技

术和传统的行业结合，提升传

统产业的技术含量，同时要关

注政府倡导的一些重点发展领

域。但是现在很多创业者并没

有这种意识。

这是个重大的误解。“ 李易

解释说，创业者没有接触政府

官员，没有很好地理解政府的

政策，就会错过很多有用的资

源。以我这几年的经验来看，如

果你的项目很好，政府其实很

愿意来帮助你协调各种资源。

作为创业者和政府的协调者，

创业公社也要做好中间的“ 翻

译”角色。

近日，创业在虹口
系列活动———“ 天使爱
上谁” 线下海选活动在
中图蓝桥创意产业园举
办。本次活动由中共虹
口区委宣传部、虹口区
工商业联合会、虹口区
人力资源和社会保障局
等单位联合举办。
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“ 创业在虹口”系列活动近日举行
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资料显示，此次比赛的创业

者平均年龄为28.3岁。业内人士

表示，随着创业政策的支持、创业

环境的宽松，会涌现出越来越多

的年轻创业者。李易表示，现在国

内的创业形势越来越像美国的风

格，有些学生大学没有毕业就开

始创业。这在以前是很少能被父

母、朋友所接受的。“ 这也说明中

国的创业环境变得更好，人们对

创业的认识度更深。创业低龄化

将成为一个趋势。这也表明社会

对于创业的态度更加宽容。”

年轻人创业成功率有多大一

直受到社会的质疑。对此，李易分

析说，如果是在纯实体经济中创

业，会受到人脉、社会资源等很大

的制约，年轻人成功的几率确实

会比较小。但是现在已经进入移

动互联时代，年轻人有更多创业

的方向，比如说APP的开发，年轻

人在这些新领域创业更有优势。
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创业者在创业方向的选择上

缺乏独立思考能力。比如手游比

较火，大家都去做；前几年团购很

火，很多人都去做团购。而实际上

创业这件事情得有独特的眼光才

能成功。

心灵鸡汤听多了，把创业想

得比较美好。比如项目融了一点

钱之后，烧钱的速度就变得非常

之快。其实创业者要做好充分的

心理准备，把各方面都想得更困

难一点。

对政府缺乏钻研。创业者需

要对国家宏观的政策多了解，和

政府的资源接轨，才能在各方面

都做到开源节流。

“ 项目需要和社会热点结

合。现在很多城市想要做智慧

城市，这会涉及很多产业构成，

智慧医疗会是其中重要的一部

分。我们所做的项目就是智慧

医疗项目。”

上海米喜网络科技有限公

司创始人、CEO吴政阳以自己公

司为例介绍说，现在很多大城

市面临看病难的问题，老百姓

去医院需要排很长的队，而其

中有很多小病在社区医院就可

以解决，所以政府在推家庭医

生项目。

同时社会面临家庭医生短

缺的现状，怎么提高现有这些

家庭医生的效率就成为很重要

的一个因素。我们就专攻社区

医疗资源如何配置到基层，提

出“ 智能社区健康管理”项目

帮助政府推进家庭医生项目，

实现病人和医生远程互动。

“ 智能社区健康管理”项

目也一举拿下虹口区“ 天使爱

上谁，创业彩虹飞”创业比赛的

第二名。从参赛者的背景分析，

部分创业者都将创业项目建立

在原工作领域之上。在医药行

业已经有1 0年工作经验的吴政

阳对此也表示认同。“ 创业其实

就是把资源孵化成产业并且形

成良性循环。在行业内拥有经

验、资源甚至是一些创意，可以

很大程度上帮助实现创业。

新型医疗健康产业是一个

‘ 大海’的产业，它是一种刚需

的存在。这就决定了我们公司

未来的发展前景会非常好。虽

然这种模式比较容易被复制，

但是我们作为最早开始从事这

方面的公司，和政府、社区、医

院等有良好的互动，这种资源

是其他公司没有办法 去 获 得

的。这和我对这个行业有很深

了解密不可分。”

“ 我们今年举办创业比赛

也是结合了政府、创业投资机

构、媒体、创业公社等各方的力

量，营造创业的氛围，全方位的

宣传，让创业者能实实在在做

一些项目。”

虹口区人力资源和社会保

障局局长王立强介绍说，我们

努力培养他们的创新精神，为

他们的发展提供平台。

据悉，2003年虹口在上海率

先探索实践“ 创业促进就业”。

近十年来扶持发展了2万多个创

业组织，带动了近9万人就业。

数据显示，此次比赛中创

业项目也分散在不同领域，其

中电子商务类项目1 9个，文化

创意类项目24个，移动互联类

项目1 3个，科技型7个，网络开

发5个，动漫游戏类5个，餐饮类

项目2个。

“ 我们在扶持企业的方向

上也有倾向性。” 王立强介绍

说：虹口区提出了“ 五色企业”

的概念，其中红色代表文化商

旅产业、金色代表金融服务产

业、炫色代表文化创意产业、蓝

色代表航运物流产业、绿色代

表环保节能产业，这些都是我

们会重点关注的领域。

创业者：项目结合社会热点

政府：宣传营造创业氛围

创业公社：项目要有技术含量

第一，要有风险意识，投资创

业是存在风险的。所谓危机并存，

风险越大收益越大，但是一不小

心便可能落得“ 颗粒无收”。

第二，自己要有本事。例如，

入 围 选 手 街 舞 文 化 CASTER

STUDIO发起人为上海第一批街

舞爱好者。他们通过观看网上视

频自行学习，然后由街舞社团发

展为公司。

第三，要有点资本。资本不是

最主要的，但是没有资本是万万

不行的。在公司创办之初，没有足

够的资本无法启动所投资的项

目。一旦项目正式启动后，可以吸

引外来投资，这样自身的资本便

不再是最主要的。

第四，要用好国家政策。现在

国家对青年创业有许多扶持政

策，如果可以好好运用的话，可以

弥补创业初期自身资金的不足。

第五，有点社会关系，也就是

俗称的人际关系网。例如智能社

区健康管理、国际航运物流等，这

些公司的业务都需要具备良好的

社会关系网。

第六，要有吃苦精神，要明白

自己创业一定比打工更苦。

第七，要有自己的团队，一个

好的团队对创业者来说十分重

要。例如街舞公司，他们由社团发

展为公司，除了有一群街舞爱好

者外，还有职业经理人负责管理

和领导整个团队。当然，如果无法

完全具备上述条件的话，也不是不

可以创业。但最好是选择加盟连锁

的形式，这样风险相对比较小。
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创业低龄化，成功率低？
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导师团开出七条良方
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